

18/03/2024

Antofagasta: Fiscalía formaliza a 12 detenidos en gigantesco contrabando de cigarrillos

Procedimientos desarrollados por personal de Carabineros, bajo dirección del Ministerio Público, permitieron la incautación durante los últimos días de casi 2 millones de cajetillas de cigarrillos de contrabando, en momentos que eran movilizados en camiones de alto tonelaje por carreteras de la región.

En total, fueron cuatro procedimientos distintos en María Elena, Taltal y el sector La Negra de Antofagasta, donde fueron detenidas 12 personas, cuatro chilenos y



ocho bolivianos, quienes en las últimas horas pasaron a las respectivas audiencias de control de detención y formalización a cargo de las fiscalías locales de esas comunas.

El primero de los procedimientos se desarrolló la madrugada del viernes en las cercanías de Quillagua, comuna de María Elena, donde fueron detenidos 6 imputados, quienes viajaban a bordo del camión que transportaba la carga, como también en un vehículo que actuaba como “punta de lanza”.

Pocos minutos más tarde, en el sector La Negra de Antofagasta, Carabineros detectó un segundo camión, el cual, al igual que en el caso anterior, ocultaba al interior de su remolque un importante cargamento de cigarrillos que había eludido los controles aduaneros, deteniendo a otros dos imputados.

La tarde de ese mismo día viernes, se descubre un tercer camión transportando mercadería ilegal en la comuna de Taltal (un detenido), y finalmente, el día sábado, en el sector La Negra de Antofagasta, se concreta un cuarto procedimiento de similares características, con tres detenidos.

AUDIENCIAS

El fiscal jefe de Antofagasta, Cristian Aguilar Aranela, explicó que todas las personas involucradas fueron detenidas en situación de flagrancia por personal de Carabineros y están siendo formalizadas por el delito de contrabando.

Respecto al curso de las pesquisas, Aguilar explicó que, de momento, las investigaciones están en manos de fiscalías de Tocopilla, Taltal y Antofagasta, sin descartar la posibilidad que todas ellas se agrupen más tarde en una sola causa, dependiendo del resultado de las diligencias que están en curso y la decisión que adopte la Fiscalía Regional.

Los seis detenidos en la comuna de María Elena quedaron en prisión preventiva por las causales de peligro para la seguridad de la sociedad y peligro de fuga, mientras que el detenido de Taltal y los dos detenidos del primero de los procedimientos en La Negra quedaron con medidas cautelares de menor intensidad.

En tanto, mañana martes la Fiscalía de Antofagasta realizará la formalización de los tres detenidos en el procedimiento del sábado en el sector La Negra.

El jefe de la Zona Antofagasta de Carabineros, general Cristian Montre Soto, manifestó que estos cuatro procedimientos, sumados, representan la mayor incautación de cigarrillos de contrabando realizada en el país el último tiempo.

La autoridad policial comentó que los procedimientos se desarrollaron entre viernes y

sábado, gracias a los controles vehiculares preventivos que la institución realiza en puntos estratégicos de la Ruta 5 Norte para combatir el tránsito de drogas y mercaderías de contrabando.

En representación de la Delegación Presidencial, la seremi de Economía, María Teresa Véliz, destacó la coordinación de las distintas instituciones que intervienen en el control de este delito, que fue clave en la detección de esta importante cantidad de cigarrillos de contrabando, evitando con ello que lleguen al mercado ilícito.

Cabe señalar que, como parte de los procedimientos, se incautaron cuatro camiones, un vehículo menor y mercancía evaluada en cerca de 4 mil millones de pesos.

600 333 0000 FISCALIA NACIONAL
CALL CENTER GENERAL MACKENNA 1369